

SEGOVIA REPUBLICANA

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACTOR-JEFE, ALFREDO MARQUERIE

MAÑANA 30 DE JUNIO DE 1931

REDACCION Y TALLERES:
Infanta Isabel, 16

ESCRIBIAMOS AYER TARDE...

Ante el resultado de las elecciones en Segovia

El resultado de las elecciones en la circunscripción de Segovia, seguramente que no ha sorprendido más que a nuestras derechas cerriles, incapaces de toda comprensión.

Elas son las que verdaderamente han salido derrotadas en esta lucha, vergonzosa y contundentemente derrotadas.

El triunfo de la coalición republicano-socialista—aun cuando no resulte con votos suficientes para ser elegido uno de los que la forman—es rotundo. La ciudad, las cabezas de partido, los grandes centros de población, en suma, han demostrado su voluntad firme de quererse liberar del yugo caciquil, y de hecho se han libertado. A consecuencia de esta afirmación ciudadana casi todos nuestros conspicuos caciques han vuelto a sus cubiles con el rabo entre las piernas.

¿Todos? Esta es la interrogación que a la hora que escribimos estas líneas se cierne sobre Segovia. Este es el bochorno que estamos a punto de tener que soportar, sin que los segovianos lo merezcan.

La marcha de la elección, que en los primeros momentos—cuando eran conocidos los votos de la ciudad y de los pueblos que constituyen la verdadera opinión segoviana—(la opinión consciente de la gente que vota sabiendo lo que vota)—hizo concebir en toda la ciudad el más sano optimismo, se ha modificado a última hora.

Han empezado a llegar datos de las aldeas, con preferencia de esas aldeas escondidas en el interior de los partidos judiciales, sin instrucción; sin comunicaciones, sin la más leve idea, no ya de la política, sino de las más elementales normas de la vida pública. Y en estos escrutinios, hechos Dios sabe cómo—después de haber sido hechas, Dios sabe cómo, las votaciones mismas—, el cómputo de votos que se atribuyen al señor Cano de Rueda va subiendo de manera alarmante. Y usamos este adjetivo alarmante porque al mismo tiempo que se conoce esta subida va subiendo de punto también la indignación con que Segovia entera la recibe.

Porque Segovia—la provincia de Segovia entera—recibe con la elección del señor Cano una bofetada en pleno rostro que no se merece de ningún modo; la tierra de Segovia ha respondido en estas elecciones mucho mejor de lo que se pensaba, no porque se esperase poco de ella, sino porque se temía que la propaganda cívica de los partidos republicanos se estrellase en demasiadas aldeas más lentas en la reacción, naturalmente, que los grandes poblados.

Pero los republicanos hemos visto cómo nuestras esperanzas en muchos pueblos que, por tradición estaban sometidos a yugocaciquil. Hemos visto aldeanos, en las calles de sus aldeas, en los momentos mismos en que la urna aguardaba sus papeletas, acudir a la propaganda de última hora, ansiosos de un apoyo, de una orientación, de alguien que supiera expresar los deseos oscuros que palpitan en el fondo de su corazón.

No ha sido posible, sin embargo, trabajar todo. La campaña electoral ha sido excesivamente corta ajustada a la natural premura con que el Gobierno se ha visto obligado a convocar las elecciones. Las fuerzas humanas tienen un límite, y este límite no ha podido ser superado ni por el propio esfuerzo titánico que la Conjuración republicano-socialista ha realizado en estos días.

Hay que decirlo alto y claro, pese a quien pese: El triunfo de la candidatura del señor Cano de Rueda no es la derrota de los partidos que integraban la conjunción, sino la derrota de los que tenían la obligación de velar por la pureza de las elecciones, pero no por una pureza limitada a asistir a la contienda, cruzados de brazos, sino por una pureza conseguida a fuerza de actividad para llegar a que los pueblos muertos, los pueblos que vuelcan el censo entero por un acto de prestidigitación—con trampa imposible de descubrir—de los que le manejan, sin que los propios electores sepan a ciencia cierta a quién han votado, no lo hicieran así.

Eso no puede ser y no debe ser. Para eso no se ha proclamado la República. No ha sido tampoco para eso, para lo que los republicanos que sufrieron todas esas vejaciones del régimen monárquico, se avinieron hidalgamente a que la República fuera implantada sin violencias.

Nadie atribuirá a despecho cuanto decimos en las líneas anteriores. Estamos plenamente satisfechos de nuestro triunfo, del triunfo de la coalición republicano-socialista que ha sido rotundo aunque las triquiñuelas del tinglado electoral hagan fracasar a uno de nuestros candidatos.

Por lo que a nosotros respecta, hemos hecho cuanto estaba de nuestra parte por calmar los ánimos que en todas partes se mostraban excitadísimos. Quien diga lo contrario—y lo recalcamos por que no faltará quien nos acuse de provocadores—es un miserable calumniador. Hemos llegado incluso a retirar la pizarra informativa de la marcha de las elecciones—que nos suministró ayer un éxito tan rotundo—porque cuando los lectores de ella iban comprobando el ascenso que las aldeas proporcionaban con sus votos al señor Cano, llegamos a temer una verdadera alteración de orden público.

Pero si queremos dejar consignado que, si la excitación que en el momento en que escribimos impera en nuestra ciudad, se produce en hechos que todos, y nosotros primero, lamentamos, na día podrá imputarlo a manobra de los partidos republicanos, sino a la provocación que se ha hecho a Segovia—sin que ella se lo merezca, repetimos—al tratar de hacer resurgir todo lo más viejo y podrido de una política, para que desapareciera la cual los republicanos pusieron todo su empeño y sacrificaron su tranquilidad hasta su vida.

VIÑETA DE GRATITUD

A las telefonistas de la Central de Segovia

Sobre estas encantadoras e inteligentes muchachas de Teléfonos, ha pesado en estos días y con motivo de las elecciones un trabajo abrumador y agobiante: atender las continuas e incabables llamadas del y 94, número de nuestro teléfono.

SEGOVIA REPUBLICANA no necesita decir a las simpáticas y sufridas señoritas de Teléfonos el reconocimiento y admiración que las guarda, pero quiere públicamente hacer constar en el sitio más preferente y visible, esta viñeta de gratitud cordial en justa correspondencia al celo demostrado el domingo en la información electoral, y cotidianamente en la información nuestra de cada día.

Los últimos baluartes del caciquismo

Muchas y muy provechosas son las enseñanzas que se derivan del resultado y aún de la marcha de estas elecciones que acaban de verificarse; enseñanzas que conviene no echar en olvido, antes bien, anotarlas con todo cuidado; para en su día enderezar la resultante de ellas a un fin práctico.

Para todos los que en las últimas horas del día 28 y en casi todo el día 29 hemos seguido pueblo a pueblo, pegada la oreja en el auricular telefónico, al alumbramiento de la conciencia ciudadana, depositada horas antes en las urnas, no es ningún secreto el triunfo del cacique.

A medida que las noticias del escrutinio provincial iban llegando a nosotros, cada vez surgía más clara una duda, un temor; era el que nos inspiraba el resultado desconocido de las aldeas, de los pueblos ínfimos, escasos de comunicaciones.

Y es natural, mejor dicho, es trágicamente, desgraciadamente natural. El teléfono iba cantando en nuestro oído una sinfonía numérica, con un valor exacto y una significación vital de resurgimiento colectivo, brotada de las urnas en los grandes núcleos de población, en los pueblos y villas abiertos ya a los aires del actual momento. En todos estos lugares

donde la semilla de la propaganda ha caído, salvo raras excepciones, el fruto no se ha hecho esperar, traducido en la derrota del caciquismo, que las cifras repetían con caracteres triunfales.

Pero... han sido los pueblos pequeños, las aldeas perdidas en la inmensidad de la meseta, las que han dado un rotundo mentís al grandioso resurgir de aquellos. En estos pueblecitos sin importancia, donde el acceso es difícil, persiste arraigada la hiedra del caciquismo, por que la tijera de las nuevas corrientes no llegó hasta allí.

Y el resultado ha sido que, cuando las cifras globales del escrutinio arrojaban un raudal de luz en la ruta que parecía abrirse nuestra provincia hacia un luminoso norte ideológico, esta organización caciquil de los lugares menores ha llenado de sombras, una vez más, el camino, volcando censos en favor del cacique, porque la odiosa figura del cacique lo es aún todo en ellos.

Triste, pero exacto. Ahora bien, estos lugares, en su destructura, en su suicida labor, marcan el camino futuro que ha de seguirse, imprescindiblemente, con ellos, para enderezarles hacia una posibilidad de salvación.

H. C.

La actitud y labor del periódico

El pueblo y nosotros

Como ya saben nuestros lectores, SEGOVIA REPUBLICANA desde el primer momento, puso a disposición de la Conjuración Republicano-Socialista desde un local para la transmisión y recepción de datos electorales hasta la personal intervención de todos sus redactores en la obra de organización, gestión y propaganda. Nuestras columnas han estado absolutamente abiertas para toda la labor de verdadera actividad republicana, acogiendo cuantas informaciones y reseñas se nos han enviado sobre este punto.

El domingo desde las primeras horas de la tarde una multitud invadió los pasillos, las habitaciones todas de nuestra casa, ávida de conocer noticias. Auxiliados por elementos de las comisiones de propaganda y por espontáneos auxiliares de esa labor, sobre la mesa de la redacción fueron poco a poco centralizándose todos los datos y realizándose todas las operaciones para conseguir suministrar a la opinión datos provisionales y sucesivos.

Puede afirmarse, sin temor a la exageración, que toda la Segovia sinceramente republicana, desfiló por nuestro periódico.

Las pizarras y el altavoz

Con objeto de calmar la ansiedad y satisfacer la curiosidad de las gentes, a la puerta de Café Juan Bravo instalamos una pizarra, donde hasta cerca de las dos de la madrugada, fuimos anotando

los resultados sucesivos que íbamos obteniendo con arreglo a los datos que obraban en nuestra redacción.

Varios de nuestros redactores provistos de altavoces daban a conocer al público estos datos. Las cifras de votos obtenidos por los candidatos de la Conjuración eran acogidos entre entusiásticas ovaciones.

Final

El íntimo contacto en que hemos vivido con el pueblo auténtico, en estas horas de intensa emoción, nos compensa de todos los trabajos y de todos los sacrificios.

SEGOVIA REPUBLICANA, plenamente unida al noble pueblo segoviano, late en estos momentos al ritmo mismo de su pulso cívico y está con él en todo y para todo, en las dulzuras del triunfo y en la amargura de sus quejas.

Ahora y siempre con y para Segovia y la República.

Para comer bien visite el Bar Casas

Asados de tostón y cordero. Vinos y licores de las mejores marcas. Servicio esmerado. Precios módicos. CRONISTA LECEA, 10. Teléfono 107

Teléfono de "Segovia Republicana," Número 94

Impresiones primeras y algunos incidentes de la campaña electoral

El comienzo de la votación

Madrid, 28.—La elección a diputados a Cortes se ha celebrado en Madrid sin ningún incidente de importancia.

La impresión general es desde primera hora que el triunfo sería absolutamente para la conjunción republicano-socialista. Con respecto a las minorías es imposible dar una impresión siendo lo más probable que ninguna de las candidaturas que luchan por estos cuatro puestos obtenga el número de votos suficiente para poder ser proclamados sus componentes diputados.

Como nota relevante debe anotarse que han sido los jóvenes de menos de veinticinco años, que como se sabe votan por primera vez, los que han acudido con más entusiasmo a las urnas.

A las ocho y media de la mañana, llegó al colegio establecido en la calle de Abascal, el jefe del Gobierno señor Alcalá Zamora, quien tuvo que permanecer en la cola unos diez minutos. En el momento de depositar el voto los numerosos fotógrafos que esperaban su llegada impresionaron placas. Algunos reporteros gráficos que llegaron tarde, solicitaron del señor Alcalá Zamora, que simulara nuevamente el momento de votar pues querían impresionar una placa.

El presidente replicó—Votar otra vez, no, porque eso es delictivo, ni siquiera simulacro.

En la sección 28 del grupo Aguirre, le correspondía votar a don Alejandro Lerroux. Por ello, se había congregado frente al colegio electoral, numeroso público que esperaba la llegada del ministro de Estado.

El señor Lerroux llegó efectivamente a las diez y media y su presencia fué acogida con unánimes vivas que el ministro de Estado agradeció dando un viva a la República.

Varios correccionarios le invitaron a pasar inmediatamente a votar, pero se negó resueltamente colocándose en la cola.

—Esto es lo democrático, dijo. Además, un hombre que ha esperado 45 años la República, puede muy bien esperar 45 minutos para votar.

Como detalle curioso, se observó en varios colegios electorales que votaron numerosos frailes vestidos de seglar.

Reunión de ministros

Los ministros se reunieron a almorzar en el Ministerio de la Gobernación para conocer detalles del desarrollo de las elecciones.

Cuando los periodistas se dirigieron a mediodía a dicho departamento para interrogar a los ministros se enteraron de que se encontraban ya en el despacho del de la Gobernación los señores Maura y Largo Caballero que habían llegado al ministerio a las once.

A la una y diez minutos llegó don Marcelino Domingo que contestando a preguntas de los reporteros manifestó que las noticias que tenía eran de que en provincias se desarrollaba la elección con toda normalidad. Hay, añadió, una paz octaviana y esto es lo interesante.

Los ministros terminaron de comer a las cuatro y permanecieron de sobremesa hasta las cuatro y media. A esta hora hicieron pasar a los fotógrafos para que pudiesen impresionar unas placas, como habían solicitado.

El señor Maura hizo decir a los informadores por medio de su secretario particular que no tenía noticias que comunicarles y que

a las siete y media les recibiría de nuevo, creyendo que a esa hora podría darles información.

El gobernador civil estuvo en el Ministerio de la Gobernación donde habló brevemente con los periodistas. Dijo que reinaba absoluta tranquilidad en toda la provincia.

Contestando a preguntas que se le hicieron acerca del posible resultado de la elección manifestó que era muy confuso por que se daba con gran frecuencia el caso de que los electores borrasen un nombre de las candidaturas para sustituirlo por otro. Sin embargo creía seguro el triunfo de la coalición republicano-socialista.

Manifestaciones del señor Maura.—Incidentes electorales

El ministro de la Gobernación invitó a comer a los periodistas para corresponder a la invitación que éstos le hicieron hace unos días.

Terminada la comida facilitó una nota dando cuenta de que en Bollo (Málaga) y Herencia (Ciudad Real) se había producido incidentes. En este último pueblo hubo de intervenir la Guardia Civil resultando varios heridos.

En La Línea hubo también un choque entre la Guardia civil y los elementos extremistas frente a un colegio electoral. Los guardias tuvieron que hacer uso de las armas para despejar los grupos. No tenía noticias de que hubiese habido que lamentar desgracias.

Más sobre lo de Sevilla

Refiriéndose después a los sucesos de Sevilla, dijo que providencialmente no culminaron el jueves a causa de la fractura que sufre el comandante Franco, pues en el caso de haber ocurrido así el Gobierno se hubiera visto precisado a emplear medidas de violencia. Afortunadamente se ha hecho abortar lo que se preparaba, sin necesidad de acudir a otros medios.

Dió después algunos detalles acerca de los proyectos de los sublevados, añadiendo que hasta las tres de la madrugada los armeros habían estado quitando las espoletas a las bombas, y que estas alcanzaban la cifra de 500 o 600.

Esta madrugada un grupo de sargentos de la base de Tablada se presentó al oficial de guardia pidiendo la libertad de los sargentos detenidos o en caso contrario, que se les considerara a ellos como solidarios de su conducta y que se les encarcelara. El oficial les convenció de que debían irse a dormir por de pronto y que en la mañana de hoy se resolvería todo. Inmediatamente avisó por teléfono al general Sanjurjo, quien se presentó momentos después desarmando a los sargentos y reduciéndolos a obediencia.

En el Puente de Vallecas un sacerdote que compra votos provoca graves incidentes

En el Puente de Vallecas se ha producido un motín por compra de votos. Avisada la Dirección de Seguridad, varios agentes se trasladaron al Puente de Vallecas, donde encontraron al vecindario muy soliviantado rodeando la iglesia y la casa parroquial. La Guardia civil tuvo que intervenir para contener al vecindario. El hecho se produjo de la siguiente manera:

Desde hace tres días el teniente párroco de la parroquia de la iglesia de San Ramón, don Gervasio Muñoz, se dedicaba a la

LUBRIFIQUE SU MOTOR CON ALASKO
Concesionario para España: J. SALA SALA, Castelló, 29.-MADRID
Representante en Segovia y su provincia:
FEDERICO BARAÑANO, Plaza San Clemente, 1.-SEGOVIA

Antigua Casa Redolat

Hoy Sucesor de Cristóbal Alcón

Ofrece a su distinguida clientela el mejor surtido de objetos para regalos, nacionales y extranjeros. Las mejores camas para novias, BRONCEADAS, doradas, NIQUELADAS y de madera. Muebles en general. Sillería de todas clases. Loza. Porcelana. Filtros de todas clases. Cubertería, plata y metal. Exclusivo de la Casa Meneses. Juguetería. Aparatos de luz. Material eléctrico. Cristalería. Artículos de viaje. Maletas. Imágenes. Sombrillas. Abanicos. Bastones y paraguas. Bolsos de señora. Linoleum. Hules de cama y mesa. Cuadros. Camisería de caballero. Corbatería. Medias señora hilo y seda.

Venta exclusiva de las motocicletas y bicicletas PEUGEOT

Todo el mundo puede comprar sin necesidad de preguntar. Todos los artículos están marcados con su precio.

Armarios de luna primera, desde 100 ptas.
Juan Bravo, 24 SEGOVIA Tel. 57

Para mayor comodidad y seriedad de la casa tenemos establecido rigurosamente el **PRECIO FIJO**

propaganda electoral procurando difundir una candidatura jaimista mañana por él. Noticiosos de ello algunos individuos de la Alianza Republicana montaron una guardia permanente en los alrededores de la parroquia, adquiriendo el convencimiento de que el párroco se dedicaba a manejos electorales. Redoblaron la vigilancia y lograron sorprender al cura hablando con algunos obreros en el patio de la parroquia; a los que compraba el voto al precio de 10 pesetas. Corrió la noticia por la barriada, produciéndose el consiguiente revuelo. Algunos grupos electorales se pelearon en la iglesia cuando se celebraba misa, armados de garrotes, en busca del sacerdote que se dedicaba a la compra de votos.

Como quiera que éste no se encontraba en la iglesia apostrofaron a los demás sacerdotes advirtiéndoles que no consentirían de ninguna manera que se llevara a cabo ninguna propaganda dentro del templo aunque si podían realizarla en la calle. Hubo necesidad de avisar a la Guardia civil, acudiendo algunas parejas al mando de un sargento. Este aconsejó a los sacerdotes que se pusieran a salvo. Dos de ellos así lo hicieron, pero un tercero, precisamente el que se buscaba, fué alcanzado por los grupos. Intento refugiarse en la estación del Metro y cuando iba ya a tomar el tren fué alcanzado por la multitud que le apaleó. La Guardia civil lo arrancó de la multitud, llevándolo a la Casa de socorro, donde se le apreciaron bastantes lesiones. Quedó detenido y al cachearse se le encontraron varias candidaturas con los nombres de Goicochea, Herrera, Lema, Castellanos y Larramendi y 200 pesetas.

Ghismes electorales póstumos

Sabemos de un auto que en su alocada carrera conquistadora de votos, pasó el límite de nuestra provincia y comenzó a arrojar papeletas amarillos de esos celebres de votar a Rebollar! por pueblos de Avila, entre el asombro de sus habitantes.

Sobre todo en Sanchidrián la lluvia de papeletas fué tan intensa, que ya pensaban algunos si habrían modificado el mapa provincial en las últimas veinticuatro horas.

Pero hombre, don Eutiquiano, ¿es que le parecían pocos los 275 pueblos segovianos? Claro es que le queda una esperanza: si hubiera votado Sanchidrián.

Ustedes son (los) republicanos

Con esta frase recibían los hombres de los pueblos a los propagandistas y candidatos de la Conjuración y al señor García Gallego.

Cuando se les decía que ahora

eran republicanos todos, los antedichos y los restantes, los buenos hombres de los pueblos guiñaban un ojo, se rascaban la cabeza socarronamente y respondían.

—Sí, sí; ahora serán todos los que quieran, pero (los) republicanos son ustedes.

Sucesos provinciales

En Coca hay varios heridos a consecuencia de una riña

En la madrugada del domingo y a consecuencia de una bronca surgida en un baile entre dos grupos de jóvenes, porque uno de ellos quería hacer uso del manubrio del local, se originó una riña, saliendo los contendientes a la puerta del establecimiento. El presidente de la sociedad «Electra» intentó calmar los ánimos de los excitados bandos, pero no pudo impedir que éstos se acometiesen con navajas, resultaron varios heridos.

Uno de ellos, Luis García González, de veintidós años, sufre una herida de arma blanca en el abdomen con perforación intestinal; otros dos, llamados Esteban y Félix Oviedo, se encuentran también lesionados aunque de menor importancia; así mismo se encuentra herido levemente, Mariano Rincón, a consecuencia de un culatazo que le dió con el matiser la Guardia civil, al intervenir en el suceso.

Parece ser que la Benemérita cuando llegó al lugar de la pelea para restablecer el orden, fué objeto de agresiones, asegurándose que existe un guardia civil herido. También nos aseguran que se han practicado algunas detenciones.

Luis García González, asistido primeramente en el pueblo por el médico titular, fué trasladado más tarde en el auto de la Brigada Sanitaria al Hospital de la Misericordia, donde se encuentra en grave estado.

Sólo una casa en Segovia os puede proveer de la mas antigua y acreditada tinta del mundo, la marca STEPCHENS, en

“LA PAPELERA,”

Casa Alonso Juan Bravo, 20

Y solo en LA PAPELERA se pueden presentar al público 120 modelos de silográficas, entre ellas la sin rival Aurora y Convay.

Sellos cauchú, con nuevas alegrías del actual régimen.

El apoyo de los clericales de “Acción Nacional,” a la candidatura del Sr. Cano de Rueda

El resultado que—cuando escribimos—parece inmovible, de las elecciones en la circunscripción de Segovia, se presta a numerosas reflexiones que nos creemos en la obligación de hacer, por lo que pueda servir de enseñanza en elecciones futuras.

No hemos de insistir en el resultado da la votación a favor del señor Cano de Rueda.

Nos interesa mucho hacer constar que en nuestra actitud frente a la candidatura del señor Cano de Rueda no entra de ningún modo cuanto se refiera personalmente a él. Puestos a elegir no sentiríamos preferencia sensible entre él y los otros caciques que también han presentado su candidatura en estas elecciones por Segovia. Únicamente alegamos a favor de los otros, que no tenían montada su trama caciquil de una manera tan maravillosa como el señor Cano.

A consecuencia de lo cual no han constituido estorbo—a pesar de los esfuerzos realizados—para que el pueblo exprese su verdadera voluntad en las urnas.

Tampoco se trata aquí—entiéndase bien—de una cuestión de adversarios políticos. Nada tendríamos que oponer si el señor Cano hubiera ido a las elecciones al frente de un partido o de un núcleo de opinión más o menos definido, aunque solo el punto de unión de los que le apoyaran hubiera sido la adhesión a su persona.

No nos duele lo más mínimo—por ejemplo—el triunfo resonante de la candidatura del doctor don Jerónimo García Gallego, que ha sabido conquistarse con su inteligencia y con su elocuencia, las simpatías de numerosos electores de la derecha y aun de algunos de la izquierda.

Del mismo modo no nos hubiera dolido—para que se vea que no tenemos inconveniente en ponernos en lo peor—el triunfo de la candidatura de Acción Nacional, que representaba un efectivo sector de opinión—aunque sea una opinión en regresión creciente y llamada a desaparecer en breve plazo.

Lo intolerable—y lo que nos duele en lo más profundo de nuestro corazón de segoviano—es que se haya explotado la ignorancia—y en ocasiones la buena fe—de determinados núcleos campesinos (que por cierto estas elecciones han demostrado que van siendo, afortunadamente menores cada vez) para oponerse de una manera cerril al progreso político que la República ha iniciado y se dispone a continuar en nuestro pueblo.

Contra lo que es preciso clamar—además de esta manifiesta traición al nuevo régimen que hemos señalado—es contra esta desvergonzada y anárquica—aquí si que viene bien la palabra anárquica—propaganda que el señor Cano y sus amigos han hecho, mezclando su nombre en todas las combinaciones posibles, en buen compadrazgo—candidatura cerrada—con otros caciques, unas veces, y otras con todos los candidatos de todas las tendencias y todos los matices, marchando ni mismo de la mano de los clericales de Acción Nacional, como de los de la pretendida derecha republicana, y

marchándose a lo mejor en las candidaturas de la coalición republicano-socialista, haciendo excluir a uno de sus candidatos,

Lo que no se puede defender de ninguna manera es que el señor Cano de Rueda—que ha añadido a la provocación que suponía presentar su candidatura por Segovia, después de todo lo pasado, el escarnio y el desprecio de no quererse mostrar ante la opinión segoviana en mítines ni en visitas durante la propaganda electoral—haya utilizado para su elección el viejo sistema de las cartas a los secretarios y a los pequeños caciques de los pueblos, que, como se ha visto, han teñido con todo el arjor, de los mejores tiempos caciquiles.

Todo esto es lo que nosotros tenemos que decir del triunfo—¡qué amarga ironía tiene esta palabra en este caso!—del señor Cano de Rueda.

Pero además hemos de añadir—y esto no va ya contra el cacique «elegido»—que el señor Cano no hubiera podido salir por su propio impulso caciquil. Lo que na determinado la votación alcanzada por él ha sido el apoyo que a su candidatura han prestado los clericales de «Acción Nacional.»

A estos es a los que tenemos que inculpar del baidón que ha caído sobre Segovia y que acaso haga que se nos señale en el mapa electoral de España con una sonrisa de conmiseración. No hay que olvidar que fueron estos mismos clericales los que ayudaron—y acaso implantaron la dictadura de Primo de Rivera.

Ellos fueron los que asaltaron los puestos representativos—por concesión gubernamental y no tuvieron inconveniente en disponer hasta de los fondos del Erario público de un modo dictatorial y confuso, alegando siempre contra los que les combatíamos, que si arrostraban esa responsabilidad era por acabar con el caciquismo que imperaba en el campo español.

No les bastaba, se conoce, a estos clericales, haber protegido bajo cuerda este caciquismo que decían combatir. Tenían que ofrecer de un modo patente a la opinión, el espectáculo de alianza con el cacique máximo de la provincia que aseguraban haber aniquilado durante los años en que ellos mangonearon el gobierno y la hacienda local.

Pero el castigo de tales elementos cerriles ha estado en su propio cerrilismo. No solo han tenido que soportar el triunfo clamoroso del candidato que les combatía dentro de sus propias trincheras, sino que han pasado por el trance de quedar derrotados, mientras el cacique a que han apoyado, ha salido diputado con sus votos. A ellos que no a Segovia—alcanzará el sonrojo, cuando alguien señale en uno de los puntos de la representación segoviana en las Cortes Constituyentes, a un cacique del más viejo régimen, a un diputado por los votos casi exclusivos de las aldeas analfabetas y de los votantes que no votan, a un político sobre el que siempre pesará la culpa de haber sido traidor a la República al oponerse a su labor purificadora del ambiente político español.

CASA GUAJARDO

MERCERIA PAQUETERIA CAMISERIA

ISABEL LA CATÓLICA, 14, Y. 16.

INMENSO SURTIDO EN ARTICULOS DE TEMPORADA. ESTA CASA NO TIENE COMPETENCIA EN LOS PRECIOS

SIEMPRE NOVEDADES

Corrida de Toros

Posada, Zurito y Armillita

En la plaza, escasa animación. El público con ganas de divertirse.

El ganado mansurrón y chico. La tarde de mucho aire.

Los toreros con deseos de agradar, animosos y entendidos.

Posada, trabajador en el primero con la capa y valiente con la muleta. Cobra una entera y acaba descabellando. Ovación.

En el segundo, afilado de cuerna, administra buenas verónicas con los pies juntos. Coje los trastos y, tras de una faena artística y valiente, pincha por duplicado y acaba con una delantera, que mata. Ovación, petición de oreja y vuelta al ruedo.

Zurito, en su primero, dá unas verónicas moviditas, que se aplauden. En quites se lucen los matadores.

El matador receta bonisimos muletazos, que se corean, y acaba de una entera y descabella. Oreja, ovación y vuelta al ruedo.

En el segundo ejecuta varias verónicas artísticas con los pies juntos, que se ovacionan.

Un quite magistral a un picador, le vale otra ovación.

La faena de muleta es una cosa anodina. Tres pinchazos y una delantera que acaba con el animal. Palmas cariñosas.

Armillita chico, trata de agradar en el primer tercio, citando bien y exponiendo, pero las condiciones del toro no le permiten lucimiento.

Coge los palos y después de larga preparación coloca medio al cuarteo, que se ovaciona.

Con los trastos de matar en la mano no logra lucimiento, terminando con un bajonazo.

En el segundo, inicia algunas verónicas, logrando dos magistralmente y un quite artístico a un varilarguero.

Banderillea con lucimiento, clavando un par enorme.

Con la muleta ejecuta una faena artística con pases de todas marcas que se ovacionan.

A la hora de pinchar está desgraciado, clava el estoque tres

veces y fina de una entera, un tantillo delantera que basta.

Durante la corrida, los toros, que no mostraron gran poder, rompieron varias veces trozos de aquella. Las tablas son viejas y necesitan una renovación.

FEDERE

Una protesta ante el gobernador

Llegan a esta redacción noticias de que ayer por la mañana se personó en el Gobierno civil un grupo numeroso de vecinos para protestar ante la primera autoridad civil de la provincia del retraso con que se ha sabido el resultado final de las elecciones lo que contribuyó a que la población y la provincia entera, hayan vivido unas horas, muchas, de gran tensión nerviosa.

carnet local

De exámenes

Ha aprobado las asignaturas de cuarto año de la Facultad de Medicina de Madrid, nuestro buen amigo el joven Vicente Gil-sanz, de Fuentepeñayo.

—El mismo año y en la misma Facultad, ha aprobado José María Fernández Teresa, hermano del director del Colegio de San José, en esta Ciudad.

—De varias asignaturas del Doctorado de la Facultad de Derecho de Madrid, se ha examinado el joven abogado Julio García Herrero.

Otras notas del Gobierno civil

Unas sanciones

Además de la nota referente a los resultados electorales, en el Gobierno civil facilitaron otras noticias relacionadas con la imposición de ciertas sanciones de un espontáneo que se lanzó al ruedo en la corrida de toros, al que se le han impuesto 50 pesetas de multa, y 25 al contratista de caballos por emplear ganado prohibido por el veterinario.

Uno que venia a las Férias

Ha sido detenido por los agentes de Vigilancia el conocido «cas» de la prestidigitación de bolsillos llamado Luis León o «el León» por otro nombre.

León había llegado a Segovia para hacer las Férias, pero le ha salido mal la obra.

J. USEROS

Médico de la Beneficencia provincial por oposición

Partos, Niños y Medicina general

Horas de consulta: de 11 a 1 y de 8 a 9

Plazuela de San Esteban, 14, bajo.-Teléfono 168

VINOS Y COÑAC PEDRO DOMEQ

Representante: JORGE ZURDO

DAOIZ, 16

TELEFONO 82

Café

Litro de horchata de chufas con barquillos 1,50

Litro de Naranjada natural 1,50

Juan Bravo

Mantecado con barquillos, especialidad de la casa, 0,75

PRUEBE LOS HELADOS DE ESTE ESTABLECIMIENTO

RESERVA DE DERECHOS

ES DE TODOS SABIDO

Los calzados que vende la **Casa Matías**

NO HAN ENCONTRADO HASTA AHORA COMPETIDOR

Elegancia. Duración. Baratura

Para comprobarlo, haga sus compras en esta casa, que es la que siempre tiene las últimas novedades.

PRECIO FIJO

FRENTE A LA CARCEL, ¿EH?

¡Segovianos!

Al ir a Madrid no olvidéis visitar

La Casa del Fumador

Preciados, 5

Por ser la apredilecté todos los fumadores. Siempre altas novedades en artículos para regalos. Encendedores de todos los sistemas conocidos.

BERMEJO

SASTRE

San Frutos, 7 Segovia

Segovia.—Imprenta de Carlos Martín

INFORMACION TELEFONICA DE MADRID Y PROVINCIAS

(De nuestro servicio con la Agencia Periodística Internacional)

Triunfo en Madrid de la candidatura de la Conjunción

«Existe hoy en Cataluña más intransigencia que nunca» -dice Franco

Los diputados por Barcelona

Sucesos en Málaga y Vergara.-Otras noticias

Otras derivaciones de la provocación de un sacerdote

Madrid, 28, 11 n.

Madrid.—A consecuencia de los disturbios producidos ayer en el Puente de Vallecas, esta madrugada un grupo de obreros se dedicó a levantar las vías de la maquinilla, mientras otros derribaban un muro, entorpeciendo la circulación. También se repartieron profusamente hojitas en las que se decía que el pueblo había levantado las vías de la odiosa maquinilla y quien colaborará a su reposición sería considerado como traidor al pueblo.

En algunas tabernas se obsequió a los obreros que intervinieron en aquel levantamiento con frascos de vino.

Manifestaciones del jefe del Gobierno

Madrid.—Al recibir el señor Alcalá Zamora a los periodistas les manifestó que las elecciones habían sido un modelo de virtud, así se explicaba que algunos miembros del Gobierno y otras personas que desempeñan altos cargos hubiesen sido derrotados o alcanzado puestos en las minorías, como le había sucedido a él mismo en Jaén.

Un periodista le interrogó sobre si el próximo domingo habría de repetirse la elección para las minorías, contestando el jefe del Gobierno que si hay necesidad de ello, él haría público el contenido de la candidatura que depositase.

Resultado de las elecciones en Madrid

Madrid.—Esta tarde fué facilitada a la Prensa la relación de los candidatos triunfantes en Madrid. Son éstos siguiendo el orden del número de votos los señores: Lerroux, Castrovido, Sánchez Román, Rico, Largo Caballero, Besteiro, Tapia, Juarros, Sanchis Banús, Ovejero, Marial, Cordero, Saborit, Trifón Gómez, Ossorio y Gallardo, Melquiades Alvarez, Sánchez Guerra y Herrera.

Este último no es diputado seguro todavía; pues se desconoce si alcanzará el veinte por ciento preciso para las minorías.

Declaraciones del comandante Franco

Madrid.—Un periodista ha interrogado al comandante Franco que ha sido trasladado a Madrid en avión, con permiso del Gobierno. Ha manifestado que lo ocurrido en Sevilla ha sido una maniobra electoral del ministro de la Gobernación, que trató de provocar una reacción que sumara votos a la derecha liberal republicana, añadiendo que entre el ministro de la Gobernación y él quedaba latente un cuestión personal. Refiriéndose a su triunfo en Barcelona, dijo que existe en Cataluña actualmente más deseo de transigencia que nunca.

No pensó nunca en sublevarse, ni existió en Tablada concentración de aviones. Piensa presentar contra el señor Maura una querrela ante el fiscal general de la República.

Las elecciones en Barcelona

Barcelona.—El resultado de las elecciones en Cataluña ha constituido un triunfo para las izquierdas catalanas. Desde los balcones de la Generalidad hablaron al conocerse el resultado de la

votación los señores Casanova, Campaláns, Gassol y por último el señor Maciá.

Este se refirió al Estatuto catalán versando sobre algunos de sus puntos. Dijo que Cataluña ha dicho ya lo que quiere y es una República federal. Pidió un compás de espera mientras se concluye de confeccionar el Estatuto. Prometió que irían a las Cortes para cumplir las promesas que han hecho. Todos los oradores fueron muy ovacionados.

Dos muertos en Badajón

Barcelona.—En la colisión que tuvo lugar frente a un colegio electoral en Badajón entre dos bandos contrarios, en la que se cruzaron varios disparos, resultaron muertos Casimiro Domenech y Juan López. La fuerza pública acudió, restableciendo el orden,

pero sin lograr detener a ninguno de los autores del suceso, pues huyeron aprovechando la confusión que en los primeros momentos se produjo.

El resultado de las elecciones en Barcelona

Barcelona.— Los diputados triunfantes son los señores Maciá, Ayguadé, Alomar, Campaláns, Lluhiu, Franco, Gassol, Sambllancat, Sbert, Xirau, Sarra del, Bencat, D'Oliver, y Lerroux.

Declaraciones del director general de Seguridad

Madrid.—A las seis de la tarde recibió el señor Galarza a los periodistas, y les dijo que había llegado en avión, procedente de Sevilla, el comandante Franco, siendo trasladado al hospital mi-

litar de Carabanchel, quedando debidamente hospitalizado.

En Málaga los elementos extremistas se habían propuesto obstaculizar las elecciones, el gobernador había tomado las oportunas medidas para impedir disturbios. Al desfilar la Guardia civil en grupos, silbaron a las fuerzas mientras de los balcones las aplaudían. Los revoltosos entonces apedrearon a la benemérita que hizo uso de las armas, resultando muerto uno de los alborotadores. Por la noche trataron de asaltar el Gobierno civil, al ser rechazados por las fuerzas que custodiaban el edificio resultaron varios heridos.

Dió cuenta de un grave suceso ocurrido en Vergara, donde desde un automóvil ocupado por republicanos se hicieron varios disparos sobre un grupo de nacionalistas, resultando un muerto y varios heridos. Los nacionalistas intentaron asaltar el Centro republicano, desde donde les hicieron una descarga resultando otro muerto.

Los huelguistas pretendieron volcar en la calle de los Reyes un tranvía, viéndose obligada la Guardia civil a dar varias cargas, lo que originó numerosos sustos y carreras. A media mañana, los tranvías urbanos reanudaron el servicio, conduciendo uno de los coches el ingeniero director de la Compañía.

El Comité de huelga visitó al gobernador, el cual les dijo que la huelga era ilegal y que solo debía mantenerse el paro de los albañiles. El Comité se negó a acatar la orden.

A las siete y media de la tarde un grupo de mozambetes apedreó un tranvía y ante las agresiones de los huelguistas disparó sobre el grupo, resultando varios heridos.

—En Alamedilla hubo también incidentes provocados por los huelguistas. Hay dos muertos y doce heridos en choques con la fuerza pública. El gobernador ha ordenado la detención de varios vecinos del pueblo.

—En Villanueva de las Torres un grupo de exaltados intentó desarmar a la Guardia civil, cruzándose varios tiros. Resultó herido el secretario del Ayuntamiento que estaba asomado a un balcón. También hay un guardia y varios huelguistas heridos de balazo.

Cinco muertos y treinta y cinco heridos

Granada.—El pueblo de Guadartuna un grupo de huelgista se apoderó de las alturas que dominan el lugar e interceptó el puente por el que pasa la carretera, impidiendo que nadie saliera ni entrara. Como la autoridad no pudiera hacerlos cesar en su actitud, solicitó el envío de fuerzas de la Guardia Civil que dispararon contra los rebeldes haciendo cinco muertos y treinta y cinco heridos, muchos de ellos de gravedad.

La situación fué por fin dominada.

Alcance de las 3 de la madrugada

El señor Herrera no obtiene el número de votos necesario para ser diputado

Manifestaciones de Alcalá Zamora

Sucesos de bastante gravedad en varios lugares de la Península

El estado de guerra en Málaga

Manifestaciones del presidente del Gobierno sobre el resultado electoral

Madrid, 303 m.

A las nueve de la noche el señor Alcalá Zamora recibió a los periodistas y les manifestó que le había telefonado la Junta provincial electoral de Barcelona, manifestándole que, según cálculos, el escrutinio en aquella capital y en su provincia duraría 110 horas. Dijo que llevaría el asunto al primer Consejo de ministros para encontrar una forma de resolver el asunto, aunque hubiera que modificar la ley electoral, quiere que de todas las maneras, el jueves esté concluido y dispuestos a ser proclamados los candidatos que hubiesen resultado elegidos.

Refiriéndose a Madrid dijo que aunque no tenía ningún dato oficial, creía que los tres candidatos de la candidatura de apoyo a la República que han resultado con mayor votación, habían obtenido el quorum para ser diputados.

Los candidatos triunfantes por Madrid

Madrid.—De madrugada se ha reunido la Junta municipal del censo, resultando elegidos los candidatos que ya se conocen. En cuanto al que les sigue en votación don Angel Herrera, como el número de votos emitidos ha sido de 157.456, cuyo veinte por ciento son 31.491 y él ha obtenido solamente 27.318, tendrá que someterse a nueva elección.

Varios muertos y heridos en Málaga. Se declara el estado de guerra

Málaga.—Al mediodía, un grupo de obreros intentó libertar en las cercanías del puerto a dos detenidos que conducían dos policías y una pareja de la Guardia de Seguridad. Los guardias dispararon al aire y enseguida se vieron rodeados de la multitud que intentaba agredirles. Entonces los guardias hicieron uso de los fusiles, matando a tres obreros e hiriendo a siete gravemen-

Momentos más tarde, un grupo de unas dos mil personas asaltó un café y el edificio de la Unión Mercantil, siendo también rechazados por la fuerza pública.

Como no cesara la situación planteada, y además los obreros intentaron pasar varias veces por la calle de Larios el cadáver de uno de los obreros muertos por la fuerza pública, las autoridades de la población se reunieron acordando declarar el estado de guerra. Salieron a la calle fuerzas de Infantería y el cadáver del obrero fué trasladado al Depósito.

A la una de la tarde, una pareja de la Guardia civil que se hallaba custodiando un convento, fué tiroteada por unos desconocidos que se dieron a la fuga, después de dejar tendido en tierra a uno de los guardias.

Horas más tarde, se restableció la tranquilidad, calmada la zozobra que los sucesos originaron.

Grave suceso con motivo de las elecciones

Daimiel.—Con ocasión de haberse ejercido coacciones electorales riñeron un grupo de socialistas y otro que acudía a la puerta del Ayuntamiento. Cruzáronse numerosos disparos, siendo impotente la autoridad para apaciguar los ánimos, dado lo enconado de la lucha. Resultaron muchos heridos de bala y de arma blanca, entre ellos siete que se encuentran en gravísimo estado. Fueron asistidos por el doctor Olivares que se hallaba en el pueblo de paso, y los que padecen más peligrosas lesiones han sido trasladados a la clínica que dicho médico posee en Madrid. Fué agredida una mujer que quería penetrar en el local del Ayuntamiento donde se encontraban los heridos, para llevar a uno de ellos un medicamento. También resultaron heridos dos muchachos que pasaban casualmente por el lugar del suceso, montados en una caballería, camino de su pueblo, y que alcanzaron las balas de los contendientes. A última hora de la tarde se restableció la tranquilidad, al llegar fuerzas de la Guardia civil.

Se declara la huelga general en Granada

Granada.—A las diez de la mañana se declaró la huelga general anunciada por la Federación de Sindicatos. El paro se extiende a más de 12.000 obreros, al servicio de tranvías y al ferrocarril eléctrico de Sierra Nevada. Se han adoptado grandes precauciones, enviando el gobernador retenes a la fábrica de gas y de electricidad. La Guardia civil y la de Seguridad patrullan por las calles.

Después de las elecciones

Datos de última hora

Por no conocerse, en el momento de cerrar la edición de este número, los datos electorales de todos los pueblos de la provincia, nos vemos imposibilitados de publicar el nomenclátor de las secciones, con el resultado de la votación del domingo en cada una de ellas.

Momentos después de las doce de la noche, se nos facilitó en el Gobierno civil la siguiente nota:

«Hasta las doce de la noche de hoy lunes no han llegado al Gobierno civil los datos electorales de los siguientes pueblos:

Adrada de Pirón, Aldealengua de Santa María, Aragoneses, Bercial, Brieve, Calabazas, Castro de Fuentidueña, Castrojimeño, Castroserna de Arriba, Castroserna de Abajo, Cilleruelo de San Mamés, Cobos de Fuentidueña, Cozuelos de Fuentidueña, Dehesa, Espirido, Fuentepiñel, Hontalvilla, El Muyo, Pelayos del Arroyo, Perorrubio, Ribota, Saldaña, San Miguel de Bernúy, Santiuste de Pedraza, Santo Domingo de Pirón, Siguero, Siguero, Torreadrada, Torreballeros, Torrecilla del Pinar, Valdeprados, Valdevacas de Montejo, Valttiendas, Valvieja y Ventosilla.

Los totales que ofrecen los datos recibidos hasta ahora de los pueblos, incluida la capital, son los que a continuación se detallan:

Don Eutiquiano Rebollar, 6.805 don Jerónimo García Gallego, 12.973; don Mariano Matesanz,

8.610; don Pedro Romero, 10.559 don José Luis Martín de Antonio, 10.139; don Francisco Pérez Fernández, 307; don Juan de Contreras, 8.486; don Manuel Machimbarrena, 719; don Antonio García Tapia, 9.182; don Rufino Cano, 11.252; don Eugenio Tarragato, 2.686; don Cayetano Redondo, 11.224; don Wenceslao Delgado, 1.326.

Debe advertirse para no incurrir en lamentables equivocaciones que cuantos datos se reciben en los Gobiernos civiles están suministrados telegráficamente y telefónicamente por los alcaldes para a su vez el gobernador civil informar al ministro de la Gobernación, ya que las mesas electorales a donde remiten las actas es a la Junta provincial del Censo, razones todas que debe tenerse en cuenta para no formar juicios definitivos respecto al resultado de la votación hasta que el próximo jueves la Junta citada a la vistas de las actas, verifique el escrutinio general y haga la proclamación de los candidatos electos para diputados, pues los datos verdaderamente auténticos son los que figuren en las actas de cada Colegio y no los enviados por los alcaldes tomados por éstos de los listines y sujetos a errores en las transmisiones telegráficas o telefónicas.

Los pueblos que aun no han remitido los datos pedidos estaba en su mayoría en los límites de la

provincia, careciendo de telégrafo o teléfono próximo, por lo que es de suponer que los habrán depositado en Correos en el día de hoy y lleguen mañana a este Gobierno, pudiéndose entonces conocer el resultado definitivo que ha de supeditarse al que ofrezca el escrutinio general que se verificará por la Junta provincial del Censo como queda dicho, con arreglo a la ley.

A los alcaldes que por negligencia o descuido no hayan remitido los datos con la rapidez ordenada por el gobernador, les impondrá las oportunas sanciones, así como a los que hubieran infringido la circular inserta en el «Boletín» de fecha 26 del actual mes.»

Deseosos de informar lo más ampliamente posible a nuestros lectores acerca del resultado de la votación, añadimos a la nota facilitada en el Gobierno civil los datos que poseemos de los pueblos de Brieve, Cobos de Fuentidueña, Cozuelos de Fuentidueña, Hontalvilla, Perorrubio, Siguero, Siguero, Torrecaballeros, Torrecilla del Pinar y Valttiendas, que figuran en descubierto en la nota del gobernador, y esto hace que podamos dar el siguiente resultado provisionalmente de los primeros puestos de la votación:

- Don Jerónimo García Gallego, 13.411.
- Don Rufino Cano, 11.773.
- Don Cayetano Redondo, 11.371
- Don Pedro Romero, 10.844.
- Don José Luis Martín de Antonio, 10.340.
- Don Antonio García Tapia, 9.566.
- Falta añadir el resultado de 25 pueblos.
- Dejamos para otro día los comentarios y las deducciones que hemos de obtener de la votación del domingo, así como la clasificación de candidaturas de los votos que se emitieron en la circunscripción de Segovia.

Se vende un piano y barato, informarán en esta Administración.

Panaderos: Se precisa oficial de panadería en Lovingos. Para tratar, Máximo Valdivieso, en Cuéllar.

Ama de cría para criar en casa de los padres. Razón, Isabel a Católica, 6 (Comercio).

«Covadonga», Sociedad Anónima de Seguros
DIRECCIÓN GENERAL
ALCALA, NUM. 2
MADRID

Inscrita en la Comisaría general de Seguros (ministerio del Trabajo) con las garantías económicas legales
Seguros contra incendios
Subdirector para Segovia y su provincia,
D. EUSEBIO PROVENCIO
AGENTE DE NEGOCIOS
Juan Bravo, 4, 2.º SEGOVIA

«Segovia Republicana»

Diario de la mañana
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Capital: 2 pesetas al mes
Provincias: 6 pesetas trimestre
Infanta Isabe, 16

Vendo 50 bocoyes para vinos y barriles petroleros. Paseo Delicias, 145, portería, Madrid.

Raid electoral de SEGOVIA REPUBLICANA

El domingo de las elecciones y su candidatura legítima

Previo diálogo telefónico

—Señorita!
—Número.
—No, no pedimos comunicación con nadie. Queremos sencillamente hablar con las guapas, con las inteligentes, con nuestras entrañables colaboradoras las señoritas telefonistas.
—Tenemos mucho trabajo y...
—Pues lo sentimos, porque deseábamos consultarles sobre la manera de coser una bandera.
—¿Y eso?
—Los redactores vamos a ir en un auto, haciendo el domingo propaganda electoral, y queremos llevar un estandarte republicano.
—Pues traigan la tela y nosotros se lo coseremos.
—¿Ustedes?
—Sí, nosotras, que también somos republicanas, y paridarias entusiastas de la Conjunción.

He aquí, de qué modo las simpáticas compañeras telefonistas nos enriquecieron con una obra de sus manos. Y fueron no una, sino dos banderas, las que hicieron ondear al viento en el raid de nuestra campaña electoral del domingo. Por qué y cómo se hizo este raid ahora lo sabrá el lector.

Razones y preparativos.—Salida

¿Por qué no hacer el domingo, día de la votación para las Constituyentes, un periódico habido? ¿Por qué no ir diciendo por esos pueblos nuestros entrefueros y nuestros artículos, haciendo información y noticia del hecho electoral?

Unos «speakes» redactados febrilmente, unos mega fonos, unos cientos de candidaturas y proclamas, tres cartelones, las dos banderas anteuichas... y Carral, Marquerie, Herrero, Quirós y Moreno, que a las ocho de la mañana, con toda buena voluntad y haciendo brillar al sol limpio el metal de las bocinas, se lanzan por esas carreteras.

Antes cumplimos, como nuestra conciencia mandaba, el deber electoral y ayudamos por las calles al despertar segoviano, lanzando al aire las frases de los «speakes», entre la doble resonancia de las fachadas desnudas, por las calles de la ciudad.

Itinerario

El primer punto de nuestro itinerario fue Valverde; arrojamos proclamas y estuvimos unos minutos lanzando las palabras de los «speakes». Luego por caminos que cruzan el campo abierto, bajo el látigo duro del sol que castigaba nuestro rostro, seguimos hasta Garcillán. Improvisamos un mitin, que se escuchó y hasta se aplaudió y todo. Hombres y mujeres que al salir de la iglesia habían encontrado una pared con sombra escucharon la sincera verdad de nuestros discursos.

Seguimos el viaje a Garcillán, Anaya, Marazueta y Sangarcía. En este último pueblo un grupo de jóvenes republicanos nos prestó con sus voces y con sus votos, la seguridad de mantener erguido el limpio ideal.

Etreros, Cobos, Muñozpedro, cada uno con su fisonomía igual y tan distinta, de charca pestilente y de nido de cigüeña, pero no faltos de buenas voluntades.

Almorzamos en terreno neutral: Sanchidrián de Avia, enamorándonos todos mucho de las hijas de la dueña de la Pensión,

a las que Morenito después de probar su té republicana, las echó un bonito discurso.

Lo que hacía Alejandro Herrero

A pueblo que llegábamos, colegio electoral que inspeccionaba. Muy serio, con su poder en la mano, fiscalizaba, vigilaba, inquiría y por último salía muy satisfecho colocándose bien las gafas y diciendo: La Conjunción va para arriba... Luego se aplicaba la bocina a los labios y con voz cavernosa y profunda exclamaba: «¡Labradores: acordaos!»...

Carral y Quirós

Pronunciaron bastantes discursos en varios pueblos. Iban su bidos en la capota del coche y cogieron una insolación terrible. Hablaron sin cesar, y fueron el treno más prudente de nuestra actuación.

Marquerie

Pronunció cerca de 20 discursos, batiendo el «recor» de la «resistencia oratoria».

Un pueblo humillado

En la curva que existe en la carretera de Santa María, por Melque, existe un pueblo desahogado, cuyo nombre queremos olvidar. Cuando llegamos a él con la alegría de nuestras banderas, que eran casi velas desplegadas, con el vibrar del megafono, no, los vivas a la satisfacción íntima del que sabe cumplir con un deber, se estaba concluyendo de celebrar la elección.

Vimos unos hombres serios y pálidos, con el rostro inclinado en la línea de la vergüenza. Acababan de someterse en masa al favor de un cacique que, prometiéndoles una perentoria ayuda económica lograra la «cesión» de sus votos. Y allí iban a votar, apretados unos contra otros, mas que en grupo, en manada.

No era de ellos la culpa, sino de los causantes del hambre del pueblo que, entre los adobes, los areños mantiene su miseria para explotarlos, arrojándose su representación. ¡Menos mal que el tal cacique no ha salido diputado! Hubiera deshonrado el Parlamento con su presencia.

Un pueblo jabato

Cuando nuestro auto se detuvo frente a los soporales donde estaba enclavado el colegio electoral, ante la puerta, hombres y mujeres, enzarzados unos contra otros, reñían—sin armas—a brazo partido. ¡Que si la razón es mía, que si es tuya!... como si la razón fuera el músculo. Al fondo de la escena, la clásica charca de que habíamos antes...

Y nosotros, desde el auto, recomendando el orden y la paz para combatir las ideas. Y luego, entre los contendientes, separados de sus agarrados que, por por fortuna, no pasaron a mayores, gracias a las sensatas intervenciones de las autoridades locales.

Al regreso

Una impresión desconsoladora recogida en Aldeanueva del Condal y una magnífica de Montuenga, que es un gran pueblo republicano. Santa María, con sus tierras cortadas de pizarra... pero de lo de allí es mejor no hablar.

Y otra vez la carretera, enfilada en doble guardia de troncos verdecidos; campos de pan llevar cargados de sobriedad dramática, cargados de color... de

contribuciones excesivas, y de injusticia social.

¡Esto es lo que hay que evitar!

El día de ayer

Fué el día de ayer, como final de las ferias, el de más animación.

Por la mañana, las bandas de música despertaron a la población con las tradicionales dianas y después hubo festejos dedicados a la chiquillería.

Vino mucha gente de los pueblos, acaso mas interesada por saber el resultado de la elección, que por presenciar los festejos.

La corrida... digalo el compañero Federe.
Y con los fuegos artificiales en la Plaza se acabaron las fiestas de 1931. Pobres y aburridas como corresponde a la consiguación que hay en el presupuesto municipal para estos fines.

Zarzuela del Monte

Homenaje a un médico

Con el mayor entusiasmo se celebró en el día de ayer el homenaje tributado a don Enrique González Burguillo, médico de la localidad, con motivo de sus bodas de oro con la profesión.

El pueblo supo manifestar a tan esclarecido funcionario el afecto y admiración que hacia él siente, como premio a cincuenta años de trabajo.

En el salón del Ayuntamiento, y después de misa solemne, tuvo lugar con asistencia de autoridades y vecinos, un acto de confraternidad espiritual entre el funcionario probo y diligente y sus convecinos todos.

Se dio lectura al nombramiento de hijo adoptivo del pueblo a favor del homenajeado, así como el acuerdo del Ayuntamiento de Monterrubio de adherirse al homenaje asistiendo en pleno a cuantos actos se celebren. Al mismo tiempo se leyó una felicitación cariñosa y cordial de don Antonio Ballesteros, inspector jefe de primera enseñanza.

El secretario del Ayuntamiento, don Mauricio Montalvo, y los maestros nacionales don Santiago Ugaldé y don Felipe R. Sánchez, hicieron resaltar, en sus discursos, la labor de este modelo de funcionarios que en tan larga vida profesional ha logrado captarse la confianza, afecto y estimación de sus paisanos. Finalmente, habló el homenajeado, quien, con voz velada por la emoción, manifiesto su agradecimiento por los honores que se le tributaban, y talos de merecimientos, puesto que se había limitado a dar satisfacción a su conciencia cumpliendo con su deber.

Animado baile dió remate a los actos que se celebraron durante el día.

Corresponsal

28 Junio 1931.

A ZUFRE

Sublimado flor, de el Coto de Hellín

Antoliano Fernández Moroncillo



Time to Re-tire Get a FISK

Cómo se desarrollaron las elecciones

En Segovia

Siguiendo la norma puesta de manifiesto en las pasadas elecciones municipales, que tan radicalmente hubieron de cambiar la faz del panorama español, también en estas elecciones, donde se ha ventilado el porvenir de la Nación, han sido el entusiasmo, el orden y la serenidad, las notas dominantes en la jornada singular.

Ya desde muy temprano, apenas abiertos los colegios electorales, empezaron a formarse largas colas de votantes.

La elección se desarrolló sin el menor incidente, no denunciándose coacciones ni atropellos.

Los candidatos, en su mayoría, parecían alejados de la lucha, y únicamente se veían a las puertas de los colegios rondas volantes de los elementos republicanos y socialistas.

El resultado de la elección

El triunfo que se pronosticaba ha colmado las esperanzas en la elección de la capital.

La candidatura de la conjunción ha obtenido en la ciudad una mayoría rotunda sobre todos los candidatos.

Ya puede asegurarse que el caciquismo ha sido sepultado con todos los honores en Segovia. Comparemos las cifras de votos obtenidos por la conjunción republicano-socialista con los de los demás candidatos y se observará que el cuerpo electoral, saneado de las corruptelas y vicios que tenía tan arraigados, cuando recobra su verdadera libertad, se manifiesta por los candidatos que representan la verdadera voluntad del pueblo.

A maneja que iba sabiéndose el resultado de la elección en las diferentes secciones, aumentaba el entusiasmo en los elementos republicanos y socialistas, confiando en que la capital iniciaba el triunfo definitivo de la candidatura popular.

En los pueblos

En San Ildefonso

Para nosotros no ha sido una sorpresa lo ocurrido en La Granja. Ya estábamos en antecedentes del entusiasmo despertado en la candidatura de la conjunción y sabíamos la pujanza que allí han tomado las fuerzas republicanas y la sindicación obrera.

Apenas terminó el escrutinio, una llamada al teléfono nos anunció el triunfo:—Casi sesientos votos de mayoría—nos decían lacónicamente.

Poco después llegaban a la redacción, dando muestras de mayor júbilo, personas destacadas en el movimiento electoral de San Ildefonso y que, en el breve tiempo de poco más de un mes, han logrado despertar la conciencia ciudadana, liberándola de la sumisión de los residuos de un régimen que ha tenido amordazada la libre expresión del pensamiento y anquilosada la vida de ese pueblo.

¡Bien por La Granja!
En El Espinar
El caciquismo se bate en reti.

rada en El Espinar. Aquellas votaciones fantásticas que se elaboraban en las casas de abuelo de los Rodríguez-Arce, ya no se repetirán para nadie. El Espinar tomó el domingo la revancha y dió una inmensa mayoría a la conjunción, uniéndose para ello los elementos de San Rafael, acaudillados por Segundo Vázquez.

Esto va viento en popa.

En Cuéllar

Mucho ha conseguido Cuéllar, pero aún tiene que dar la gran batalla para sacar de sus madrigueras al caciquismo emboscado que tiene allí sus guaridas.

El domingo, los elementos republicanos y socialistas de Cuéllar trabajaron denodadamente y hubieran conseguido la mayor votación para los candidatos populares, de no dar la circunstancia de hallarse ausentes de la villa un gran número de braceros, dedicados a las operaciones de la siega.

Sin embargo, cuánto dirán las cifras de la votación a los señores Matesanz y Cano y a todos los que tuvieron el feudo caciquil en la histórica villa de Cuéllar!

Es el más poderoso baluarte de su defensa, pero poco a poco se desmoronan los muros de su fortaleza.

Otro feudo que desaparece

Carbonero el Mayor era hasta el domingo un feudo bochornoso del caciquismo, personificado en el secretario de aquel Ayuntamiento, amigo íntimo del señor Cano de Rueda.

¿Qué pasó el domingo en Carbonero? La votación lo dice todo. Cano y Cobas fueron arrollados por la opinión de republicanos y socialistas. Carbonero respiró ayer por vez primera a pulmón libre y ha visto desaparecer el fantasma del caciquismo. ¡Ya era hora!

En otros pueblos

Todos los pueblos de gran vecindario, donde están constituidos Comités de la conjunción o tiene organización la Unión General de Trabajadores, la mayor votación ha sido para los candidatos que representan esta ideología.

Coca, Nava de la Asunción, Navas de San Antonio, Santuste de San Juan Bautista, Navas de Oro y otros muchos pueblos, donde ya se respira un ambiente de pura democracia y han logrado desprestigiar la dádiva por el voto e impedir la coacción, la mayoría de sufragios ha sido para los republicanos y socialistas.

Muchos pueblos rurales, en cambio, no han tenido la valentía de sacudirse del yugo caciquil y han volcado los censos para los que vivieron el favor del antiguo régimen y ahora, disfrazados de republicanos, quieren erigirse en defensores del actual. En estos pueblos, por desgracia, no se les ha conocido la jugada.

Anúnciese en Segovia Republicana

Estampa multicolor de las Ferias

Gallardetes tricolores en la ciudad y en el campo, entre el morado del cantueso y el rojo de la amapola, florece la retama en amarillos todavía primaverales.

Último día de fiestas y último día de la vieja España.

Y comienza, al fin, un nuevo devanar de columpios, y un ir y venir y tornar de caballitos alegres. El monstruo marino exhibe sus mendaces exotismos, así como el viejo camastrón ostenta su chaqueta democrática sobre el chaqué de siempre. No importa, no importa; ni el monstruo es monstruo, ni el muerto puede resucitar de veras.

Ahí están las demás barracas donde hace muecas la sorpresa prevista. En la mojiganga del pim-pam-pum, el pueblo se dedica a descabezar triteros, en jocundo entrenamiento para hazañas más transcendentales. Y el pobre del «al higuí», sólo, entre la muchedumbre divertida, dedica su burria a perros callejeros y gatos ladrones.

Caramelitos de menta para pasiegos incautos y criadas «para todo».

Dando tumbos, el globo grotesco sube, sube y estalla del modo más insignificante. Zepelines de colores, como peces en el aire...

Y en la noche, los fuegos de artificio, recuerdo de purificadoras, en un desmelenamiento de chispas y en un extinguirse de bengalas vacilantes.

Gramolas y organillos; la voz zumbona del pregón soez; el grito gangoso del sacristán sorprendido en renuncio; la palabra fin de fiesta, fin de jerga, austera y grave, que comienza a escucharse recogidamente...

Último día de fiesta. Primero de la nueva España...

Ayllón

Resultado de las elecciones

Se han celebrado sin incidentes las elecciones con el resultado siguiente: don Antonio García Tapia, 233 votos; don Jeronimo García Gallego, 224; don José Luis Martín de Antonio, 153; don Antonio Monedero Martín 84; don Juan de Contreras, 25; Machimbarrena, 19; Caño 11; Cayetano Redondo, 12; Romero, 8; Rebolar, 4; Perez Fernández, 2; Tarragó, 2; Matesanz, 3; en blanco, 2.

En el inmediato pueblo de Santa María de Riaza ha obtenido: señor García Gallego, 88 votos; García Tapia, 66; Tarragó, 34; Monedero, 9; Martín de Antonio, 8; Matesanz, 6; Contreras, 6; Cano, 3 y Machimbarrena, 1.

Corresponsal

Ayllón 28 Junio 1931

Neumáticos
FIRESTONE
FISK
MICHELIN
GOODYEAR
Todas las medidas y tipos

E. de Sousa
NUEVO GARAGE
Roble, 10
Tel. 248

GARZON
SASTRE
CERVANTES. 11

Lea V. Segovia Republicana

BALNEARIO SEGOVIANO

Baños de recreo Baños medicinales
Duchas. Amasamiento. Agua de mar artificial. Algas marinas. Baños sulfurosos alcalinos, salinos y de todas clases. Gabinetes de sudación inmediatos y en comunicación con los cuartos de baño. Resultados inmejorables en la curación del reumatismo en todas sus formas, sífilis, escrofulismo, rigideces, articulares, neurastenia, histerismo, corea, anemia, enfermedades de la matriz y de sus anejos

Se han hecho grandes reformas en el Balneario
San Francisco, 23 Teléfono 88

DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO
E. DE SOUSA
ROBLE, 20
PUNTOS DE VENTA
D. CARLOS TABLADA
Cervantes, 38
D. IGNACIO GARCIA
Carretera de La Granja, 4
AUTO GARSOUTA
San Juan, 10
MÁS DESCUENTOS QUE NADIE